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国元视点

专家解读

新华社记者日前对

证监会主席郭树清作了

专访，郭树清一一做了回

答，在俺老沙看来，这是

一次刻意的安排，是郭树

清抢在“两会”召开前夕

对中国证券市场的一次

“推介”，其目的当然是想

把他开始主管的市场搞

好，因此我们应该将刊登

在四大证券报“头版头

条”的郭树清最新讲话视

作利好！

指数休整期
操作强势个股

中国资本市场充满生机前景广阔
——评证监会主席郭树清的最新讲话

周四大盘依然处于震荡整理

的过程，受到隔夜黄金大跌的影

响，有色金属板块开盘表现不佳，

带动指数小幅低开。但是个股热

点有所蔓延。盘中科技股的各类

概念如触摸屏、3G、物联网、电子

元器件等有所表现。总体而言，

呈现出指数继续整理而个股反弹

的走势，短线仍有一定的赚钱效

应。

经济数据支持行情回暖

2012 年 2 月，中国制造业采

购经理指数 (PMI)为 51.0%，比上

月小幅提升0.5个百分点，连续三

个月回升并位于50%扩张与收缩

的临界点以上。这表明“春节”

后企业集中开工，加快生产，采购

活动趋于活跃，制造业经济总体

继续保持稳定增长，但与往年同

期相比，增长幅度较为平缓。此

外国家统计局将于下周五公布今

年2月份居民消费价格指数(CPI)

和工业生产者价格指数(PPI)。随

着食品价格的持续回落，市场普

遍预计，2月CPI将会显著回落至

4%以下，同比涨幅在3.2%～3.5%

左右，并将终结持续24个月的负

利率。PMI 的回升和 CPI 的预期

下降，对市场的中线走势有很强

的心理支持。

蓝筹股未来仍然有戏

大盘短线整理回落后，中期

或许仍有可观之处。

月初，创业板上市公司 2011

年度业绩已经全部出炉。2011年

度营业收入增长的公司占全部

291家公司的九成，净利润增长的

公司占比达七成。但是从统计数

据看，创业板公司业绩增长趋势

放缓。2011年度创业板公司平均

营业收入增长率、平均净利润增

长率分别为26.62%、13.88%，均低

于2010年度的38.02%、31.2%。同

时，业绩分化趋势进一步显现。

291家创业板公司中2011年度营

业收入负增长的公司有30家，占

比 10%；而净利润负增长的公司

达到87家，占比三成左右。我们

知道创业板的灵魂是高速增长，

这份整体的业绩报告显然是不能

让人满意的。结合近来管理层一

再力挺蓝筹的态度，未来即使有

行情，可能也集中在大的股票

上。 国元证券

深成指数：
开盘：10011.12 最高：10125.67 最低：10011.12
收盘：10060.96 涨跌：6.11 成交：692.57亿元
上涨：982家 下跌：372家 平盘：100家

郭树清：“十年股指归零”并

不意味着投资者十年无收益。我

国资本市场非常年轻，存在着许

多不成熟的地方，同时也充满旺

盛生机，拥有着最广阔的前景。

解读：尽管老沙对“十年股指

归零并不意味着投资者十年无收

益”这句话不敢苟同，但还是能理

解郭主席说这话的良苦用心！这

句话是说给那些掌管着养老金、

企业年金运作方向的人听的，强

调股市，是一个能够“钱生钱”的

地方，“归零”都有“收益”，不归零

且指数上涨呢？更会有收益！“拥

有着最广阔的前景”！

郭树清：对于大多数投资者

来说，最好的投资准则就是遵循

常识：买绩优大盘股。

解读：郭主席一再强调买“绩

优大盘股”，是为了促“沪深 300”

涨上去，而“沪深 300”又是“股指

期货”的“标的”，这就给在股指期

货中做多的壮了胆，股指期货就

可能大肆发挥它的助涨作用！但

是，要想让“大多数投资者”都来

买“绩优大盘股”，这些“绩优大盘

股”总不能没完没了地再融资

吧？盘子越搞越大，且早已过了

“高速成长期”，谁还会看好这些

“明日黄花”呢？俺老沙看好“能

够高成长为大盘蓝筹的小盘蓝

筹、二线蓝筹”，在我看来，这才是

“常识”！

郭树清：加大对未按承诺比

例分红、长期不履行分红义务公

司的监管约束，持续推动上市公

司完善投资者回报机制。

解读：其实，只要把“分红”与

“再融资”结合起来，就能够大大

提高上市公司分红的积极性；而

且实行“分”得多才能“融”得多的

规则，这要比口头上的“监管约

束”要有用得多！

郭树清：对于绝大多数普通

投资者来说，买股票的目标就应

当是获取一个超过存款和债券利

息的回报水平，至少能跑赢通货

膨胀。这样能够为居家过日子增

加一点财产性收入，为未来子女

教育和自己养老做点准备。千万

不能以买彩票的心态来买股票，

天上不会掉馅饼。凡是想赚快

钱、赚大钱、一夜暴富的，最终都

会适得其反。我们提倡长期投

资，就是反对所谓“炒”，不赞成频

繁进出，快速换手，反复折腾。

解读：关于这一点，首先要从

机构抓起，现在最能“炒”的是基

金，其次是险资，他们已经沦为

“大散户”！我们经常看到基金、

险资等机构在各个股票的“十大

流通股东”中进进出出，他们是真

正的短线客！至于散户，他们大

多是无奈地跟风炒作，怨不得他

们！

郭树清：即便是最好的公司，

不管有什么样的题材，如果其股

票价格已经过高，那也不值得购

买。市盈率30倍，就是说30年的

收益才能等于现在投入的资金，

你是否能接受这种结果？至于市

盈率为40倍、50倍的股票，绝大

多数会成为“有毒的金融资产”，

除非你确定它就是苹果或微软式

的公司。

解读：“市盈率30倍，就是说

30 年的收益才能等于现在投入

的资金”，不能苟同，照郭主席这

么说我们只能买市盈率只有 1

倍、2倍、3倍的股票了？更何况，

市盈率并不是投资者选股的唯一

标准，比市盈率更重要的是企业

的毛利率！

郭树清：由于历史和技术的

原因，我国资本市场一起步就成

为千百万人参与的大众市场。每

年都有大量的新投资者入场，他

们对股市风险没有多少认知，大

多数时候是跟随他人，听信消息，

追涨杀跌，最后形成很大损失，每

年又有数以百万计身心疲惫的人

离开市场。作为市场监管者，我

们不能对此熟视无睹，麻木不仁。

解读：很欣赏郭主席的这段

话，表明他具有难能可贵的“平民

意识”，中国的证券市场是一个

“平民市场”，需要有一位具有浓

烈的平民意识的人来当主席！

沙黾农

就目前做空动能来看，一是

从底部上涨以来的短线获利盘

和去年11月份套牢盘双重抛压，

二是突破多重技术阻力位后还

需要回抽确认，因此做空技术性

意味更浓。但就做多动能来说，

目前两会召开在即，加之证监会

新主席旗帜鲜明力挺股市，并且

股指已经完全突破了去年下降

趋势压制，新的上涨局面形成，

市场对后市做多基本形成共识，

因此多头对空头的打压没有多

少恐惧，表现在盘面上就是股指

连续调整，但力度非常小。个股

虽然杀跌，但恐慌性跌停股票非

常少。

对于本次大盘调整，本人认

为空间较为有限。投资者可关注

2380 和 2350 点位置支撑。对于

大盘调整方式，本人认为可能会

采取箱体震荡方式进行，急速杀

跌可能性要小。而对于本次调整

性质，本人认为属于洗盘性质，属

于周线技术形态修复性走势。大

盘调整只是阶段性洗盘和蓄势，

调整过后还会继续上涨。 淘金

名博点津

本次调整主力为何不敢放手杀跌？


